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ACTA  DEL CONCEJO DE LA DÉCIMA PRIMERA SESION ORDINARIA DE LA ALCALDÍA 
IZTAPALAPA, REALIZADA EL DÍA VEINTICINCO  DE AGOSTO DEL DOS MIL VEINTIDÓS 

 
Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 122, en la 
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos 
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, siendo las once 
treinta horas del día veinticinco de Agosto del dos mil veintidós, presentes en Utopía Meyehualco de 
la Alcaldía Iztapalapa, Ciudad de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 
 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente 

5 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ  Concejo Presente 

7 JANET MORALES SÁNCHEZ  Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

10 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

11 BERTHA ALICIA MARTÍNEZ VARGAS Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa Clara Marina Brugada Molina, dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por 
medio del Secretario Técnico y declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los 
integrantes del Concejo el orden del día, previa lectura mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1.  Lista de asistencia, verificación  y declaración del quórum legal------------------------------------------- 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de 10 concejales por lo que se 
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión.---------------------------------------------------- 
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día de la Décima Primera  Sesión Ordinaria.--- 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día propuesto.--------------------- 
El Secretario Técnico realizó la lectura del orden del día.-------------------------------------------------------------
La Alcaldesa asimismo  pidió que solicitará al Concejo la aprobación del orden del día, a lo que el 
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Secretario Técnico hizo lo propio y el resultado de la orden del día es aprobado por unanimidad de 
votos.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Décima Sesión Ordinaria del Concejo de la 
Alcaldía Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico la dispensa de la lectura del acta de la sesión anterior y en 
su caso aprobación por parte del concejo.--------------------------------------------------------------------------------- 
El Secretario Técnico hizo lo antes señalado y solicitó al concejo lo propio a lo cual se aprobó ambos 
casos por unanimidad de votos ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
4. Presentación del Programa de Huertas Urbanas.---------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa dio paso a la presentación correspondiente, dicha presentación fue realizada por el 
Dirección Ejecutiva de Desarrollo Sustentable, a través de su Directora la Bióloga Barbará Arzate, y 
con el cual se recuperarán 150 mil metros cuadrados de espacios públicos abandonados o en desuso, 
como los camellones con torres de luz, durante este 2022, para transformarlos con huertos para la 
producción de alimentos y botiquines vivos. Se involucrará a la comunidad para que aprenda a cultivar 
las diferentes plantas y hortalizas y conozca los cuidados que se les deben proveer a través de 
escuelas agroecológicas y el cual forma parte del anexo 1 de la presente acta.--------------------------------- 
La alcaldesa agradeció la presentación y dio paso al siguiente punto de la orden del día.------------------  
5. Presentación del Programa Apoyo a las Escuelas de Iztapalapa.------------------------------------------ 

Para dicha presentación la Alcaldesa informó el estado y las acciones a  realizar mediante el programa  
y la Alcaldesa realizó  la presentación correspondiente, la cual desarrollara apoyo a la infraestructura 
escolar, con el que se beneficiará a 483 escuelas públicas de nivel básico de la demarcación, 
otorgándoles 150 mil pesos para obras de mantenimiento menor, adecuación de espacios, atención a 
instalaciones eléctricas o hidrosanitarias, impermeabilización, seguridad estructural o pintura, a fin de 
que las niñas y niños cuenten con las mejores condiciones para estudiar, dicho informe forma parte de 
la presente acta como en anexo número 2.-------------------------------------------------------------------------------- 
6. Asuntos Generales.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se presentaron los asuntos generales a lo cual los concejales expusieron lo siguiente con orden de 
participación.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Osmar Martínez Chavarría señaló sobre la problemática de seguridad y en el consumo de 

sustancias psicoactivas en la Colonia Lomas de San Lorenzo y la aplicación del presupuesto 
participativo para la mejora de la comunidad asimismo solicitó la intervención de la alcaldesa ante la 
fiscalía con respecto en los sectores IZT7 e IZT8 en el primero en la avenida San Lorenzo y el segundo 
en la avenida Zacatlan donde desafortunadamente en estos caminos de libres y seguras hay exceso 
de autos que no permiten la circulación adecuada en la zona durante el día, también señalo el 
problema de los indigentes para tener la intervención necesaria de la Secretaria de Bienestar, para 

aquellas personas en situación de calle, por ultimo hizo mención sobre los “vehículos chatarras” que se 
encuentran sobre el camellón de periférico entre la avenida Tlahuac y Canal de Chalco y la posibilidad 
de proporcionar un espacio cultural-deportivo en el CETRAM que se encuentra es ese lugar.-------------- 
El Concejal Guillermo Mora Loyo señaló que reconoce el programa de apoyo a la infraestructura de las 
escuelas  y felicitó  por el mismo  y solicitó el  apoyo en la colonia Puente Blanco en cuento al 
desazolve ya que en temporada de lluvias provoca  problemas de inundaciones en la colonia, también 

señalo la necesidad de una fiscalía que brinde la atención a personas con discapacidad aprovechando 
la reunión que la alcaldesa tendrá con autoridades en la materia por lo que solicitó se pueda tener en 
consideración.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La concejala Gloria Silva Ramírez  solicitó la palabra y mencionó sobre los Huertos Urbanos, donde 
señalo que es un beneficio para la sociedad el dar a conocer el respeto al medio ambiente y generar 
conciencia en conservar los recursos lo cual genera un beneficio ambiental y social, señaló que es un 
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buen ejemplo para la juventud y la niñez, con esto se enseña que hay opciones de salir adelante a 
través de estos huertos urbanos por lo que felicitó por este programa, en cuanto el apoyo de las 
escuelas señalo que considera se debe continuar con la vacunación, la mejora de las escuelas, en este 
sentido solicitó el apoyo para el jardín de niños ubicado en combate de Celaya y súper manzana 5 en 

la colonia Vicente Guerrero el cual requiere pintura para su fachada, así como poda y jardinería, 
menciono también que está pendiente la solicitud de poda en el parque de Jacarandas y la solicitud de 
los vecinos de la UH cabeza de Juárez e Ignacio Zaragoza en el camino  libres y seguras se 
compongan las luminarias, y parte de la colonia Chinampac de Juárez ------------------------------------------- 
El Concejal Orlado Rafael Reyes Gómez Galván, reconoció el esfuerzo en el trabajo  de huertos 
urbanos y menciono que solamente solicitará conocer a detalle los lineamientos de programa, y en el 

programa de apoyo a las escuelas señaló que secunda la solicitud de la concejala Gloria Silva 
Ramírez, también solicitó el apoyo para el desazolve de y la intervención para otros servicios en San 
Sebastián Tecoloxtitlan.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Olivia Garza de los Santos celebró la implementación de los programas expuestos y 
solicitó conocer como  “proteger” estos huertos por parte de los vecinos y por otra parte en temas de 
seguridad solicitó seguir impulsando el tema de observancia en las “chelerias” para la desarticulación 

de la delincuencia organizada, así también mencionó la importancia de rehabilitar cámaras de 
seguridad y botones de auxilio descompuestos  o desconectados y también los módulos de policía que 
no son de uso adecuado por su abandono, reitero la solicitud de reencarpetamiento de la calle 
Conmutador y Municipio libre, por ultimo mención los problemas que ocasionan las pipas de agua en el 
cruce de las calle Villa y Ermita.----------------------------------------------------------------------------------------------   
La Concejala Yolanda Cruz Pérez se sumo a la felicitación de los demás concejales en lo relacionado 

al tema de la aplicación de programas sociales que lleven a un Estado de Bienestar, celebró que ya no 
hay desvío de recursos y existe un verdadero combate a la corrupción, señalo que los huertos urbanos 
bien pueden aplicarse en la orillas del cerro de la estrella y también en la súper manzana 1 por notar 
algunos, señalo además la concejala que existe un modulo de seguridad ciudadana en la súper 
manzana 1 que se encuentra en abandono, y por ultimo solicitó el apoyo en la Territorial Santa Cruz 
Quetzalcoalt en señalamientos en escuelas y para pintar la fachada en la concentración Hank 

González.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------            
La Concejala  Janet Morales Sánchez agradeció la presencia de los directores generales y su trabajo y 
les solicito también su cooperación para continuar sirviendo a la ciudadanía, solicitó a nombre de los 
vecinos de Santa Martha Acatitla, una mesa de trabajo con la Directora de Cultura, y asimismo solicito 
conocer si habrá asamblea informativa sobre el panteón general de Iztapalapa y la fecha de esta.------- 
La Concejala Teresa Ortega Rico, solicitó la palabra para externar la gran expectativa en la sierra de 

Santa Catarina en la implementación de los huertos urbanos ya que es un buen programa y así 
también menciono que los vecinos del pueblo de Santiago  solicitan luminarias y drenaje en una calle 
cerrada del pueblo y también solicitó a petición de los vecinos de la colonia Lomas de Zaragoza la 
reparación de una escalera que comunica a una parte de esta colonia y la reparación del drenaje de 
esta colonia.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
La Alcaldesa agradeció las intervenciones de los Concejales y atendió los temas e inquietudes de los 

mismos sobre los diversos temas los cuales se atenderán y se dará respuesta pronta a cada una de 
los temas por los servidores y se retomaran las propuestas expuestas también.-------------------------------- 
7. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión y se declaró clausurada la Décima Primera  Sesión 
Ordinaria del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, y los trabajos correspondientes, siendo las trece horas 
con cincuenta y tres minutos del día veinte cinco  de agosto  de dos mil veintidós por el Secretario 
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Técnico.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron-------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 

 
LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 

ALCALDESA DE IZTAPALAPA 
 

 

 

 

 

ERICK FERNANDO ÁLVAREZ 
MARTÍNEZ 

 
CONCEJAL 

 
 
 
 
 

  

 

 

 

YOLANDA CRUZ PÉREZ 

CONCEJALA 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS  

CONCEJALA 

 

 

 

 

 

 

 

 

OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA  

CONCEJAL 
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TERESA ORTEGA RICO 

                        CONCEJALA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ 

GALVÁN                     

CONCEJAL 

 

JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJALA 

 

GUILLERMO MORA LOYO  

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 11CAI/25/08/2022 de la Décimo Primera Sesión Ordinaria del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veinticinco de agosto de dos mil veintidós.  
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BERTHA ALICIA MARTÍNEZ VARGAS 

CONCEJALA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       GLORIA SILVA RAMIREZ 

                               CONCEJALA 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Estas firmas forman parte del Acta No. 11CAI/25/08/2022 de la Décimo Primera Sesión Ordinaria del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veinticinco de agosto de dos mil veintidós.  


